

SESIÓN DEL DÍA MARTES 27/11/2012

8.- David Manuel Hugo Roher. (Designación a la Escuela Industrial de Villa Ecilda Paullier, departamento de San José).

—Se entra al orden del día con la consideración del asunto motivo de la convocatoria: "David Manuel Hugo Roher. (Designación a la Escuela Industrial de Villa Ecilda Paullier, departamento de San José)".

—Léase el proyecto.

—En discusión general.

Tiene la palabra el miembro informante, señor Diputado De León.

SEÑOR DE LEÓN.- Señor Presidente: la Comisión de Educación y Cultura tiene el honor de informar el proyecto de ley por el cual se designa a la Escuela Técnica de Villa Ecilda Paullier, departamento de San José, con el nombre de "David Manuel Hugo Roher".

El señor David Manuel Hugo Roher nació el 1º de noviembre del año 1910 en el paraje La Estanzuela, del departamento de Colonia. En el año 1937 se radicó en Villa Ecilda Paullier, departamento de San José. Se desempeñó como empleado en distintos comercios, hasta que en el año 1945 instaló su propio negocio, dedicado a la venta de artículos de hojalatería y plomería.

Integró distintas Comisiones de la localidad, como la del Rotary Club y la del Club A. Artigas. Se distinguió por su espíritu altruista, siempre dispuesto a sacrificarse en bien de la comunidad. Luchó para que Ecilda Paullier contara con un local de enseñanza para la juventud, donde se dictaran diversos cursos que brindaba la

Universidad del Trabajo del Uruguay. Así, con la colaboración de algunos vecinos, su iniciativa comenzó a tomar impulso. El 13 de abril del año 1965, en el local de la Escuela N° 48 se reunió un grupo de personas con la finalidad de crear una Comisión Pro Escuela Industrial.

Desde entonces comenzaron largas jornadas de trabajo, primero, en procura de un predio. Para construir el local solicitaron pórtland a Ancap, viajes de arena a camioneros y madera a la Compañía Mayo S.A.

Finalmente, el día 5 de diciembre del año 1968 culminaron las obras del edificio, con los requisitos que la UTU por entonces exigía. En presencia de autoridades y vecinos, el señor David Hugo agradeció a todos los que con su aporte habían hecho posible la construcción del local. Su esposa, la señora Emita Hirsiger de Hugo, cortó la cinta e inauguró el nuevo centro de estudios.

Desde entonces y hasta la fecha se han dictado infinidad de cursos, en los que jóvenes y adultos han aprendido diversos oficios, lo que les ha permitido desenvolverse en la vida como personas útiles para la sociedad.

El señor David Hugo Roher falleció en el mes de marzo del año 1995 en Ecilda Paullier. Logró ver y disfrutar durante casi treinta años los frutos de aquella idea que surgió en la década del sesenta.

Entendemos de estricta justicia y acierto esta designación, por lo que esta Comisión de Educación y Cultura aconseja al Cuerpo la aprobación del adjunto proyecto de ley, en cuyo artículo único se establece: "Desígnase con el nombre de 'David Manuel Hugo Roher' a la

Escuela Industrial de Villa Ecilda Paullier, departamento de San José, dependiente del Consejo de Educación Técnico Profesional, Administración Nacional de Educación Pública".

Muchas gracias, señor Presidente.

SEÑOR CERSÓSIMO.- Pido la palabra.

SEÑOR PRESIDENTE (Orrico).- Tiene la palabra el señor Diputado.

SEÑOR CERSÓSIMO.- Señor Presidente: vamos a votar afirmativamente esta iniciativa que ha sido propuesta en esta Legislatura, y que recoge la presentada en la anterior por la ex Diputada Mónica Travieso y por el Diputado Alberto Casas.

Nos parece un acto de justicia, sobre todo, destacar -como hizo el Diputado De León- la figura de David Manuel Hugo Roher.

También queremos señalar lo que representaba en aquel entonces la solidaridad de los vecinos, que tomaban la instalación de escuelas primarias y técnicas -como ocurrió en este caso- como un objetivo personal. La iniciativa surgía de la propia gente y en ella volcaban todo su apoyo, su colaboración y su solidaridad, lo que no sucede actualmente, porque poco a poco se ha ido perdiendo el apoyo solidario con respecto a algo que ha sido y es motivo de progreso y de mejoras, como sin duda es la educación, que permite que las personas perfeccionen su actividad, sus oficios y su vocación de trabajo.

Por lo expuesto, desde el Partido Colorado apoyamos esta iniciativa y vamos a votarla afirmativamente.

SEÑOR CASAS.- Pido la palabra.

SEÑOR PRESIDENTE (Orrico).- Tiene la palabra el señor Diputado.

SEÑOR CASAS.- Señor Presidente: en esta oportunidad vamos a referirnos a la designación con el nombre de David Manuel Hugo Roher a la Escuela Industrial de villa Ecilda Paullier.

Esta villa está ubicada estratégicamente en la Ruta Nacional N° 1, en el Kilómetro 102, en la intersección con la Ruta N° 11, en el corredor Montevideo-Buenos Aires. En los últimos tiempos nos ha tocado hablar en reiteradas ocasiones de esta localidad; incluso, en los últimos días presentamos un proyecto de ley para elevarla a la categoría de ciudad.

—Desde su fundación, en el año 1833...

SEÑOR PRESIDENTE (Orrico).- Perdón, señor Diputado; discúlpeme.

El ruido en Sala hace imposible que se atienda lo que está diciendo el orador. Por favor, solicitamos que tomen asiento y que las conversaciones sean en voz más baja.

Puede continuar el señor Diputado.

SEÑOR CASAS.- Gracias, señor Presidente.

Como han dicho los compañeros, desde su fundación en 1833, Ecilda Paullier ha ido creciendo sin pausa. Hoy es una de las más prósperas localidades del oeste del departamento y prácticamente cuenta con todos los servicios.

Como se ha mencionado, la Escuela Industrial empezó a funcionar en 1966 en los salones de la Escuela N° 48. En 1968, tras mucho trabajo y esfuerzo de un grupo de vecinos, dirigido por el señor David Manuel Hugo Roher, se logra culminar el edificio propio con los requerimientos que la UTU exigía por aquel entonces.

El actual edificio de la Escuela es el mismo de 1968. Con el correr de los años se ha ido

ampliando y ahora cuenta con talleres de metalúrgica y cocina, sala de informática, tres aulas, laboratorio, depósito, oficinas administrativas, sala de profesores, salón de actos y servicios higiénicos. Al día de hoy, la Escuela Industrial de Ecilda Paullier, dependiente del Consejo Técnico Profesional, se ha transformado en pilar para la educación de los jóvenes de la villa y su amplia zona de influencia.

Asisten a este centro de estudios 50 alumnos repartidos en dos turnos -vespertino y nocturno-; las edades de los estudiantes oscilan entre 15 y 60 años. También hay más de 70 alumnos que toman Cursos Adaptados al Medio. El alumnado que asiste a la Escuela Industrial de Ecilda Paullier se distribuye de la siguiente manera: 10 alumnos en cocina familiar, 9 en motocicletas, 11 en operadores de informática avanzada, 7 en aberturas y estructuras metálicas, 3 de primer año en administración, educación media y tecnológica, equivalente al bachillerato. El alumnado de los cursos CAM -Cursos Adaptados al Medio- se distribuye de la siguiente manera: Colonia América, carpintería rural, 7 alumnos; Colonia Etchepare, informática básica, 10 alumnos; Estación González, panadería, 11 alumnos; Rincón de Cufre, operador básico II, 8 alumnos; Villa Rodríguez, cocina básica, 12 alumnos, electrotecnia básico, 22 alumnos. Es sumamente importante que la UTU de Ecilda Paullier realice un trabajo de extensión en distintas zonas rurales y en otros centros poblados del departamento. Creo que es algo a destacar.

La comunidad educativa fue la que oportunamente nos solicitó la elaboración de un

proyecto de ley para que la escuela industrial llevara el nombre de David Manuel Hugo Roher, que conjuntamente con la entonces Diputada Mónica Travieso llevamos adelante en el período pasado.

El ciudadano señor David Manuel Hugo Roher nació el 1° de noviembre de 1910 en el departamento de Colonia. En 1937 se radicó en Ecilda Paullier y en 1945 instaló su propio comercio. No fue un hombre público sino un vecino con especial sensibilidad y clara visión de futuro, preocupado por la educación de los jóvenes. Por ello impulsó y dirigió un grupo de gente, creando la Comisión Pro Escuela Industrial. Esta Comisión, luego de mucho esfuerzo y trabajo, logró que en 1966 la Escuela comenzara a funcionar, que hasta el día de hoy lo sigue haciendo, siendo pilar fundamental -reitero- para la formación y educación de los jóvenes de la zona.

El señor Hugo Roher falleció en marzo de 1995, y pudo disfrutar durante 30 años los frutos de aquella idea surgida en la década del sesenta.

Por todo lo expuesto, y respetando el deseo de toda la comunidad, vamos a votar afirmativamente este proyecto para que a partir de ahora la Escuela Industrial de villa Ecilda Paullier lleve el nombre de David Manuel Hugo Roher.

15.- David Manuel Hugo Roher. (Designación a la Escuela Industrial de Villa Ecilda Paullier, departamento de San José).

—Prosigue la consideración del asunto motivo de la convocatoria.

Si no se hace uso de la palabra, se va a votar si se pasa a la discusión particular.

—Sesenta y cinco en sesenta y seis:

AFIRMATIVA.

En discusión particular.

19.- David Manuel Hugo Roher. (Designación a la Escuela Industrial de Villa Ecilda Paullier, departamento de San José).

—Prosigue la consideración del asunto motivo de la convocatoria.

Léase el artículo único.

—En discusión.

Si no se hace uso de la palabra, se va a votar.

—Setenta y dos por la afirmativa:
AFIRMATIVA. Unanimidad.

Queda aprobado el proyecto y se comunicará al Senado.

—Habiéndose agotado el orden del día, se levanta la sesión.

Dr. JORGE ORRICO
PRESIDENTE

Dra. Virginia Ortiz
Secretaria Relatora

Dr. José Pedro Montero
Secretario Redactor

Arq. Julio Míguez
Director del Cuerpo de Taquígrafos

Dep. Legal N° 322.569/01
Impreso en la División Ediciones